
COMUNE DI CESENA 
______________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
 
 

QUARTIERE n. 8 “ RUBICONE” 
 
 

VERBALE N.9 - ANNO 2021 
 

Il giorno lunedì 26.07.2021 alle ore 21.00  in seconda convocazione, presso 
la sede del Quartiere, sita in via Primo Suzzi, 195, si è riunito in presenza, a 
seguito di avviso scritto inviato in tempo utile ai consiglieri il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza : Farabegoli Amedeo  –  Presidente di Quartiere 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglie ri 

AG Babbini Loris AG Picone Mario 

P  Balzani Laura AG Rossi Chiara 

P Collini Fernando P Torri Andrea 

AG Foschi Paolo A Valdinoci Sabina 

P Magnani Gabriele P Farabegoli Amedeo 

P Mazzini Gianni // // 
P (presente); A (assente); AG (assente giustificato) 

 
X    Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 6 consiglieri 
degli 11 assegnati al Consiglio, il presidente dichiara aperta la seduta. 
 
� Constatato che non viene raggiunto il numero legale dei presenti il 

presidente alle ore ________ dichiara deserta la seduta che verrà 
riprogrammata in data da definirsi. 

 
 



ORDINE DEL GIORNO: 
 
1) Lettura ed approvazione verbale seduta precedente del 28.06.2021 

2) Problematiche/richieste evidenziate da residenti Territorio Quartiere Rubicone 
a) Via Castelfidardo 15- Case Missiroli 
b) Via Palo di ferro I° - proposta senso unico  
c)  Stato di fattibilità per la messa in sicurezza di Via Madonna dell’Olivo- informativa 

Consigliere Magnani Gabriele 
d) Via Montiano ( chicane ) – Informativa su problematiche con Ente Provincia -

Consigliere Magnani Gabriele 
e) Nuova fermata bus a Calisese – Informativa Consigliere Magnani Gabriele 

3) Comunicazioni del Presidente 
- Incontro con Presidente e Vice Presidente AUSER Cesena 
- Incontro con Presidente Proloco Calisese Invita 
- Incontro con Presidente Scuola Media n.2 Giovanni Pascoli  e Preside Scuola Media 

Calisese 
- Intervista con Resto del Carlino – informativa 
- Informativa su utilizzo Sala Riunioni in tempo Covid19- proroga al 31.07.2021 delle 

restrizioni all’uso 

4) Comunicazioni del Vice Presidente: 
- Collegio dei Presidenti del 19 Luglio 2021  

5) Elenco delle attività da programmare per il fine 2021 ( da ottobre a dicembre) e 2022 

6) Concorso “ Ortando per la Città” – informativa su premiazione partecipanti 

7) Proposta Commissione di lavoro permanente per condividere spazi ed attività delle 
Associazioni Pro Rubicone e Associazione Proloco Calisese Invita – Indicazione 
Coordinatore della Commissione 

8) Analisi Bando Pubblico per utilizzo  ex scuola elementare Case Castagnoli – Zona 
Artigianale 

9) Piazza centrale Calisese: Informativa su Intitolazione della stessa e problematiche per 
installazione bacheca istituzionale. 

10) Analisi Parchi Pubblici Quartiere: necessità di materiale e intitolazione degli stessi. 
Discussione 

11) Varie ed eventuali 
=========================================================  
 
PRIMO PUNTO - Lettura ed approvazione verbale sedut a precedente  
Il verbale della riunione del 28 giugno 2021 viene approvato all’unanimità dei presenti. 

SECONDO PUNTO - Problematiche/richieste evidenziate  da residenti Territorio Quartiere 
Rubicone  

a) Via Castelfidardo 15- Case Missiroli  – Risposta servizio ambiente Comune di Cesena  : Il 
ristagno d’acqua è legato al tempo siccitoso ed alle esigue pendenze del fosso. I competenti 
uffici comunali hanno già attivato le procedure per l’obbligo di regolarizzazione degli scarichi di 
quella zona che comunque richiedono dei tempi tecnici di intervento. E’ stata già eseguita una 
pulizia del fosso e la prossima è programmata per fine estate. Il consiglio prende atto .  

b) Via Palo di ferro I° - proposta senso unico Risp osta dal responsabile servizio mobilità 
Comune di Cesena : In merito alla proposta di istituire il senso unico in Via Paolo di Ferro, 



valuteremo con il quartiere la possibilità di regolare e istituire tale provvedimento. Il Consiglio 
prende atto.  

c)  Stato di fattibilità per la messa in sicurezza di V ia Madonna dell’Olivo- informativa 
Consigliere Magnani Gabriele  – Dopo il sopralluogo effettuato con il responsabile del 
Servizio Infrastrutture del Comune di Cesena, è emerso che la Via Madonna dell’Olivo è fuori 
dal centro abitato per cui non è possibile fare “ una zona 30 “ per ridurre la velocità. Abbiamo 
chiesto di mettere nella pista ciclabile in fondo alla strada, due parapedonali per attenuare il 
grosso rischio di incidenti. Le persone in bicicletta si debbono fermare ed utilizzare le strisce 
pedonali “ a piedi “ . La scarsa visibilità può portare ad incidenti  - Abbiamo successivamente 
scritto una email al medesimo tecnico, affinché trovi una soluzione percorribile per ridurre la 
velocità degli autoveicoli sulla Via Madonna dell’Olivo. Siamo in attesa di risposta. Il Consiglio 
prende atto.  

d) Via Montiano ( chicane ) – Informativa su proble matiche con Ente Provincia -Consigliere 
Magnani Gabriele –  In via “ informale “ sembra che la Provincia sia propensa a dare parere 
negativo alla richiesta di mettere una “ chicane “ sulla via Montiano mentre invece il servizio 
dell’Amministrazione Comunale ha espresso parere positivo. Attendiamo la risposta ufficiale 
scritta con le motivazioni per poter eventualmente fare proposte diverse. Il Consiglio prende 
atto.  

e) Nuova fermata bus a Calisese – Informativa Consigli ere Magnani Gabriele  – Il nuovo 
posizionamento della fermata Bus richiede un intervento dei tecnici dell’Amministrazione 
Comunale per spostare il portale dell’attraversamento stradale. Noi riteniamo che sia 
sufficiente eliminarlo in quanto obsoleto e non più necessario ai fini dell’illuminazione. Verrà 
data disposizione in tale merito. Il Consiglio prende atto ed approva.  

TERZO PUNTO - Comunicazioni del Presidente  

- Incontro con Presidente e Vice Presidente AUSER C esena  – Incontro molto cordiale di 
presentazione. Massima disponibilità alla progettazione di percorsi comuni da effettuarsi 
tramite l’Amministrazione Comunale. Il Consiglio prende atto.  

 
- Incontro con Presidente Proloco Calisese Invita  – Incontro di presentazione con richiesta di 

condividere alcuni progetti che si vorranno effettuare nel futuro. Da parte della Presidente 
della Proloco, molto impegnata in questo periodo con le attività dell’Associazione, è stato 
chiesto un po' di tempo per esporre al proprio Consiglio Direttivo le proposte inoltrate. Il 
Consiglio prende atto. 

  
- Incontro con Presidente Scuola Media n.2 Giovanni P ascoli  e Preside Scuola Media 

Calisese  - Il Preside ha ringraziato per l’interessamento del Quartiere alle problematiche della 
scuola. Massima disponibilità a collaborare sulle proposte di progetti che comunque saranno 
“vistati“ dal Consiglio di Istituto della Scuola Media di Calisese. Il riferimento all’interno della 
scuola sarà il responsabile del plesso che già si è reso disponibile a valutare insieme le 
problematiche che attualmente la scuola ha in essere con l’Amministrazione Comunale. Il 
Consiglio prende atto.  

 
- Intervista con Resto del Carlino – informativa – In questi giorni è uscito in edicola , abbinato 

al Resto del Carlino, uno “ Speciale “ sulle attività dei dodici quartiere di Cesena dopo le 
interviste effettuate telefonicamente da un giornalista della “ testata”. Bella iniziativa , non 
condivisa per quanto riguarda i tempi di esposizione in edicola. Gli articoli sono stati trascritti 
in modo leggibile e corretto riportando anche le richieste dei quartieri che non sono state 
prese in considerazione nel “ Patto dei Quartieri “ . Avremo a disposizione un buon numero di 
inserti da distribuire ai cittadini del nostro territorio di competenza, Il Consiglio prende atto e 
plaude all’iniziativa.  

 



- Informativa su utilizzo Sala Riunioni in tempo Co vid19 - proroga al 31.07.2021 delle 
restrizioni all’uso pervenuta dal dirigente del servizio partecipazione, fermo restando il 
perdurare dello stato di emergenza sanitaria. Sarà premura del servizio fornire prontamente 
indicazioni successive all’emergere di nuovi ed ulteriori elementi che possano configurare una 
mutazione del quadro di contesto. Il Consiglio prende atto.  

 
QUARTO PUNTO - Comunicazioni del Vice Presidente:  
 - Collegio dei Presidenti del 19 Luglio 2021  
Il Vice Presidente Andrea Torri, relaziona in merito al progetto di Lega Ambiente “ Puliamo il 
mondo “. Per quanto riguarda l’Associazione Lega Ambiente, si tratta unicamente di uno spot 
pubblicitario per sensibilizzare la popolazione al problema dell’inquinamento. Tutta 
l’organizzazione e l’attività sarà da gestire dai singoli quartieri e dai gruppi di volontari che daranno 
la propria disponibilità. Nella riunione del prossimo consiglio di quartiere si cercherà di preparare 
l’evento possibilmente in collaborazione anche con la Scuola Media di Calisese. Hera metterà a 
disposizione un punto di raccolta rifiuti. Il Consiglio prende atto . L’Amministrazione Comunale 
sta definendo la collaborazione con l’Ente esterno che dovrà fare da intermediario fra i Consigli di 
Quartiere e il Comune di Cesena per lo svolgimento di tutte le attività che comporteranno spese e 
richieste di contributi. Sarà composto un Comitato con un referente per ogni quartiere. Nella 
prossima riunione verrà nominato il nostro referente. Il Consiglio prende atto.  
 
QUINTO PUNTO - Elenco delle attività da programmare  per il fine 2021 ( da ottobre a 

dicembre) e 2022  
Il Consiglio delibera di rimandare la discussione d el punto all’odg alla prossima riunione 
del consiglio di quartiere in attesa di conoscere il nome dell’Associazione che farà da tramite fra 
il Consiglio di Quartiere e l’Amministrazione Comunale.   
 
SESTO PUNTO - Concorso “ Ortando per la Città” – in formativa su premiazione partecipanti  
Il Presidente informa in merito alla conclusione e premiazione del 1° Concorso “ Ortando in città”. 
Partecipanti n. 170 aree ortive su un totale di circa 450. Il nostro Quartiere è riuscito ad ottenere 
un ottimo risultato di gruppo ( Terza area ortiva partecipante ) e uno dei partecipanti si è 
classificato al 10 ° posto assoluto . Il Concorso, con alcune variazioni , sarà ripetuto anche nel 
2022. Il Consiglio prende atto. 
 
SETTIMO PUNTO - Proposta Commissione di lavoro permanente per condi videre 

spazi ed attività delle Associazioni Pro Rubicone e  Associazione Proloco 
Calisese Invita – Indicazione Coordinatore della Co mmissione  

Il Consiglio delibera di tenere in sospeso la proposta . 
 
OTTAVO PUNTO - Analisi Bando Pubblico per utilizzo  ex scuola elementare Case 

Castagnoli – Zona Artigianale  
Il Presidente informa in merito al Bando Pubblico per la selezione di soggetti. Singoli o 
associati, cui affidare gestione, utilizzo e animazione di diversi immobili di proprietà 
comunale. - L’inserimento nel Bando dell’immobile “ ex scuola elementare di Case 
Castagnoli “ ha il significato di NON tenere in considerazione quanto richiesto dal 
Quartiere Rubicone sull’utilizzo dell’immobile. La richiesta, inserita nelle proposte del 
“Patto di Quartiere“  includeva laboratori per giovani ed anziani, decentramento di attività 
collegate allo Sportello Facile del Comune, utilizzo dell’area verde esterna per la 
creazione di uno/due parchi pubblici, spazi per lo studio , ecc.ecc. Dopo l’incontro avuto 
con la responsabile del servizio partecipazione ed un suo collaboratore , con esposizione 
scritta dei dubbi espressi verbalmente, sembrava che i tempi di uscita del Bando Pubblico 
potessero essere posticipati per una discussione più approfondita , MA così non è stato.  
Il Servizio dell’Amministrazione Comunale ha deciso di NON tenere in considerazione le 
richieste ed i dubbi espressi ed ha reso esecutivo il Bando. Il Dirigente del servizio ha 
inviato email al Presidente del Quartiere prospettando in “ tempi brevi “  un incontro per 



chiarire le problematiche espresse. Questa è Comunicazione e NON Condivisione 
!!!!!! – Si resta in attesa di ricevere appuntamento !!!!  – Il Consiglio , rammaricato 
prende atto che ancora una volta si confonde il sig nificato di Comunicazione con 
Condivisione previlegiando soluzioni che NON  portano vantaggi alla comunità del 
territorio del Quartiere Rubicone. ( l’eventuale co ncessione ha durata 9 anni !! ) 
 
NONO PUNTO - Piazza centrale Calisese: Informativa su Intitolazi one della stessa e 

problematiche per installazione bacheca istituziona le. 
La piazzetta in centro a Calisese è il punto di ritrovo di persone giovani ed anziane. 
L’ipotesi che si vuole percorrere è quella di darle “ un NOME “. Questi gli articoli da 
prendere in esame e le difficoltà che già abbiamo incontrato. 
Art. 16 –  Richieste nuova denominazione - E’ possibile formulare proposte , ai fini 

dell’attribuzione dei nomi alle aree di circolazione di nuova denominazione: tali 
proposte possono essere presentate sia da Enti Pubblici che privati, Quartieri, 
Associazioni a carattere nazionale o locale, partiti politici, istituti, circoli,  
organizzazioni sindacali, comitati, gruppi o singoli cittadini. Le richieste di 
denominazione devono essere presentate utilizzando il modulo standard messo a 
disposizione dall’Amministrazione Comunale. Le richieste dovranno essere 
opportunamente motivate, corredate della documentazione e delle principali notizie 
biografiche della persona a cui si chiede di onorare la memoria o di notizie storiche 
del fatto, evento o luogo. Le richieste così pervenute saranno sottoposte alla 
valutazione della Commissione Toponomastica ( si riunisce due volte all’anno ) che la 
valuterà nei tempi e nei modi ritenuti più opportuni. Tali richieste rimarranno 
comunque agli atti e saranno sempre valide. 

Art. 17 – Denominazione aree di circolazione. Nell’attribuzione dei nuovi toponimi 
devovo essere garantite le caratteristiche di omogeneità nell’ambito di zone territoriali 
definite oppure per aree tematiche. Nessuna area di circolazione può essere 
denominata a persone che non siano decedute da almeno 10 anni, fatta eccezione 
per i caduti in guerra o per causa della libertà. I Prefetti delle Provincie hanno, 
comunque, facoltà di deroga, in casi eccezionali, quando si tratti di persone che 
abbiano bene meritato alla Nazione. E’ da evitare l’attribuzione della stessa 
denominazione a piazza, piazzale, via, viale , vicolo, ecc.ecc. onde eliminare possibili 
confusioni. E’ da evitare, salvo inderogabili eccezioni, il cambio di denominazione 
delle aree di circolazione al fine di non variare la valenza storica della denominazione 
del territorio e non apportare disagi ai residenti ed alle attività ivi installate. In caso di 
modifica di nome a vecchie strade o piazze comunali occorre la preventiva 
autorizzazione del Ministero della Pubblica Istruzione, tramite la competente 
Sovrintendenza ai beni culturali e ambientali. La denominazione delle aree di 
circolazione, la cui intitolazione spetta al Comune, è di competenza della Giunta 
Comunale, su proposta della Commissione Toponomastica. Le deliberazioni 
toponomastiche, corredate dalle schede, debbono essere trasmesse al Prefetto e 
acquistano efficacia dopo il visto di approvazione prefettizia. 

Art. 18  – Commissione Toponomastica  L’esame delle proposte in materia di 
toponomastica è affidato ad una Commissione consultiva che viene nominata dalla 
Giunta Comunale, sentiti i gruppi consiliari i quali possono indicare dei nominativi. La 
Commissione è composta dal Sindaco o suo delegato, che ne è il Presidente, e da un 
minimo di sei componenti scelti in base alle esperienze professionali, all’impegno 
culturale e alle conoscenze storiche e sociali del territorio. Questi componenti hanno 
diritto di voto. Inoltre fanno parte della Commissione da cinque a sette membri interni 
all’Amministrazione Comunale, scelti fra funzionari comunali che svolgono attività 
lavorative inerenti all’ambito TOPONOMASTICO. Questi componenti NON hanno 
diritto di voto. Per la validità delle deliberazioni della Commissione è necessario il voto 



favorevole della maggioranza dei presenti con diritto di voto; in caso di parità prevale il 
voto del Presidente. Non è prevista alcuna forma di rimborso o compenso per i 
componenti la Commissione. 

 
 Art.19 – Compiti della Commissione Toponomastica La Commissione ha il compito di 

tutelare la storia toponomastica di Cesena e del suo territorio, di curare che le nuove 
denominazioni rispettino l’identità culturale e civile della città, i toponimi tradizionali, 
storici o formatisi spontaneamente nella tradizione orale. Alla Commissione è affidato 
il compito di denominare le aree di circolazione, le aree di parcheggio, le rotonde, le 

piste ciclabili, i ponti, i parchi, i giardini. Tutte le richieste di denominazione 
pervenute all’Amministrazione , saranno valutate dalla Commissione Toponomastica,  

 
Art.20  – Compiti dell’Ufficio Toponomastica  E’ compito dell’Ufficio Toponomastica 

preparare i documenti da presentare alla Commissione Toponomastica; predisporre 
gli atti amministrativi da  presentare alla Giunta, relativi alle delibere di Toponomastica 
e prepara gli atti da inviare al Prefetto per la relativa autorizzazione, mantenendo il 
registro di tutte le richieste di intitolazione pervenute all’Amministrazione Comunalle. 

    Art.21 – Sale, edifici pubblici e monumenti  
La denominazione di sale, edifici pubblici e monumenti è di competenza della Giunta 
Comunale,, su proposta del Settore Edilizia Pubblica. I criteri di denominazione 
debbono rispettare quanto previsto dagli articoli 3  e 4 della legge n. 1188/1927  
!!!!!!!!  
(Art. 3. Nessun monumento, lapide od altro ricordo permane nte 
puo' essere dedicato in luogo pubblico od aperto al  pubblico, a 
persone che non siano decedute da almeno dieci anni. Rispetto 
al luogo deve sentirsi il parere della Regia commis sione 
provinciale per la conservazione dei monumenti.  
Art. 4.  
Le disposizioni degli articoli 2 e 3, primo comma, non si 
applicano alle persone della Famiglia Reale, ne' ai  caduti in 
guerra o per la causa nazionale. E' inoltre in faco ltà del 
Ministro per l'Interno di consentire la deroga alle  suindicate 
disposizioni in casi eccezionali, quando si tratti di persone 
che abbiano benemeritato della nazione. Tali dispos izioni non 
si applicano ai monumenti, lapidi o ricordi situati  nei 
cimiteri, ne' a quelli dedicati nelle chiese a dign itari 
ecclesiastici od a benefattori.  

Art. 22 – Valore informativo dello stradario. - Lo stradario contiene l’elenco delle aree di 
circolazione del territorio comunale. Tra le informazioni minime : Quartiere. 

ART. 23- targhe Viarie-Segnaletica - Il Comune tramite l’ufficio segnaletica provvede 
all’apposizione di idonee targhe indicanti la denominazione delle aree di circolazione. 
Il nome della persona a cui è intitolata l’area di circolazione, viene riportato per esteso, 
mettendo prima il nome poi il cognome e mettendo le iniziali in maiuscolo. 

 
La proposta inoltrata da alcuni cittadini alla Commissione Comunale per intitolare la 
piazzetta al medico dott. Angelo Campagna, nella sessione primaverile è stata respinta 
perché la stessa NON rientra nei parametri fissati dall’attuale Regolamento 
Toponomastico che prevede siano trascorsi almeno 10 anni dalla morte del soggetto. (Il 
dott. Angelo Campagna è nato a Sarsina in data 11 giugno 1931 ed è deceduto a Cesena 
il 24 dicembre2018). La raccolta firme e l’ulteriore bibliografia del medico verranno 
esaminate in una riunione di un prossimo Consiglio di Quartiere per valutare l’opportunità 
di riproporre il nominativo per la piazzetta centrale a Calisese, in deroga alla normativa 
vigente, oppure attendere una nuova riunione della Commissione Toponomastica per 



valutare altre proposte. Il Consiglio all’unanimità delibera di attendere pe r valutare 
anche le proposte dei cittadini di Calisese. 
 
DECIMO PUNTO - Analisi Parchi Pubblici Quartiere: n ecessità di materiale e 

intitolazione degli stessi. Discussione  
Il Consiglio delibera di rimandare la discussione ad un prossimo consiglio. 
 
UNDICESIMO PUNTO - Varie ed eventuali  
Nessun argomento trattato. 
 
^^^^^^^^^^^^^^^^^^ 
La seduta è tolta alle ore 23.05. 
 
Allegati: // 
 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
            Il  Presidente 
         Amedeo Farabegoli 


